

El voto De Santo Domingo Pensamientos femenino

Será, Dios no lo quiera, el acabose de la fama de nuestras mujeres. Costa Rica no disfrutará más de esa gracia o garantía; la paz en los hogares será ilusoria, veremos derroscarse los mejores ejemplares de familias honorables, juiciosas y trabajadoras; los hijos, si van con el parecer del padre, irán en contra de la madre, si ella piensa de otro modo, porque hay que ver qué tontera para encandilar los ánimos como la diablura de la política a extremo de no sumarse consideraciones, respetos, cariños, estimaciones ni nada, y viceversa si se inclinan al pensar de la madre, pues menos mal si pudieran armonizarse los pareceres, pero no es factible; podemos hablar de cuando se deslindaba la separación de Cuba de su madre-patria; conocíamos un matrimonio con seis de familia: ella española y él cubano, aquello era fatal

aciones a que lleva la política.

Ya en otra ocasión hemos dicho que la política es un hálito del infierno con su cohorte de males, y ahora séanos dado repetir este concepto.

¡Quiera el Divino Espíritu iluminar el cerebro de nuestros legisladores a fin de que resuelvan lo que más convenga al bien de la nación!

Restricciones serían odiosas, sin embargo, a mujeres burdas, inmorales, y sin instrucción alguna no se les debía conceder ese derecho de votar.

Cónsul Divilio

La Amabilidad

La afabilidad no es la amabilidad, aunque se le parezca mucho en el exterior.

La amabilidad puede ser tan sólo pasajera: la afabilidad es permanente.

La primera se manifiesta por cierta gracia en el semblante, en una urbanidad exquisita que llama la atención al principio, pero a la cual se acostumbra uno porque siempre es la misma; la segunda está en el carácter: a la joven amable nunca se le sorprende de mal humor.

La amabilidad puede ser efecto del amor propio; la afabilidad nace de la virtud y es inmortal como ella.

La hermosura pierde sus atractivos, el talento su actividad; sólo la afabilidad guarda su primera frescura.

Hemos dicho ya que la bondad conduce a la santidad, y la santidad produce la afabilidad.

Un alma inocente tiene siempre el semblante iluminado por su propia bondad.

La fiesta del Corpus en La Dolorosa

Observamos mucha concurrencia en la procesión del Corpus Christi en la parroquia de La Dolorosa, solemnidad que se verificó el domingo último. En todos los asistentes notose la mayor compostura y muestras de piedad.

Grande es la satisfacción que todo el pueblo de Santo Domingo siente por el afán sin límites que ha caracterizado siempre a nuestro digno cura en el cumplimiento de sus funciones. Voy a tomarme la libertad de noticiar a todos nuestros queridos lectores, un nuevo rasgo de progreso suyo, por el que cabe felicitarle de un modo particular y acrecentar nuestro agradecimiento y simpatía, hacia nuestro Párroco el R. P. Mendoza. Es el caso, que en un espacioso salón con que cuenta la actual casa cural, se ha propuesto formar una sección de hogar católico, y ha llamado a varios jóvenes de 15 años en adelante para darles instrucción religiosa y lecciones de lectura, escritura, geografía, aritmética, música y otras más.

De manera que por este motivo todos los que se encuentran atrasados en estas materias han encontrado un horizonte nuevo. porque nunca es tarde para aprender, siempre que tengan aplicación; y aprovechando esta excelente ocasión, muchos de estos jóvenes pueden llegar a transformarse en hombres de provecho. A Dios gracias se nota mucho

Los trabajos en la Metropolitana

Muy adelantados van los trabajos de reparación del frontispicio y partes laterales del templo metropolitano. Es de alabar el celo y la constancia del Venerable Cabildo Metropolitano, y los católicos todos de esta capital por embellecer y mantener en buen estado el primer templo de la República.

Los trabajos son dirigidos siempre por el muy Ilustre Canónigo don Enrique Kern, quien con mucha actividad está al frente de ellos, demostrando gran dinamismo,

entusiasmo en todos esos jóvenes; todas las tardes después del Rosario, se dirigen al salón para recibir del Padre Mendoza sus sabias enseñanzas. Es ya bastante carga para un párroco, el desempeño del Ministerio parroquial, pero el Padre Mendoza dotado de tanta caridad cristiana, a pesar de sus continuas dolencias, se ha tomado este otro trabajo. Por eso es deber estricto de todos los que disfrutamos de sus benevolencias, elevar nuestras oraciones al Altísimo para que alcance su completa mejoría.

Vaya para este sagrado benefactor nuestra expresión de profunda gratitud y para nuestros particulares amigos, colaboradores, don Luis Córdoba Vargas, don Ovidio Sánchez Torres, don Jesús Zamora Azofeifa y don Lilo Ramírez Sancho que con tanta generosidad han prestado su contingente para el arreglo del salón, que ha resultado muy lucido y con todas las condiciones higiénicas. El Señor les premie su buena voluntad.

Mes de Mayo

Es imposible pintarnos la alegría que inunda nuestro espíritu al presenciar el grande número de hombres que ha asistido durante el p. p. mes de las flores tanto en la mañana al ejercicio del mes y a la misa, como en la tarde al rosario; se ve a simple vista tanta piedad, por el crecido número de comuniones de varones que a diario se distribuían. Por regla general, son más piadosas las mujeres que los hombres, pero en esta parroquia durante el referido mes, ha sido compartida la piedad en ambos sexos.

CORRESPONSAL

¡Triste figura la del superior cuya palabra es desoída por los inferiores!

Meidani.

El poder cuando es orgulloso, no está nunca muy seguro.

Tácito.

El que prefiere ser amado a ser temido, ejerza el poder con mansedumbre.

Quilón.

La multitud cuando ejerce la autoridad, es más cruel aún que los tiranos de Oriente.

Sócrates.

Los grandes son como el fuego, al que conviene no acercarse mucho ni alejarse de él.

Diógenes.

Dificil es templar en el poder a los que por ambición simularon ser probos,

El poder y las riquezas son entre los hombres causa de luchas y de guerras.

Nunca nadie concedió a otro por voluntad el mando.

Salustio.

El cuerpo sin alma es un cadáver, incapaz para todo; el alma sin la gracia está muerta para el cielo y nada puede hacer.

San Agustín.

La nave del alma peligra más en la calma de los goces que en la tempestad de las penas.

San Ambrosio.

Don Ismael Chaverri

Mucho hemos sentido la muerte del distinguido caballero herediano don Ismael Chaverri, ocurrida en la ciudad de Alajuela, donde hace largos años residía, el día Jueves de Corpus.

Fue persona de vasta cultura, con dilata-

dos servicios en la enseñanza brillantados con una vida austera y ejemplar en todas las manifestaciones de la vida privada y ciudadana.

Descance en la paz del Señor el inolvidable amigo y reciban sus deudos el testimonio de nuestro pesar.

Solemnísima Fiesta de María Auxiliadora en el Oratorio Festivo Domingo Savio, San Francisco de Paula

Conforme lo había anunciado el Correo Nacional, se efectuó el domingo la primera fiesta en honor a María Auxiliadora.

De las 5 a. m. a las 7. Misa de Comunión, habiendo asistido gran número de las socias del Tabernáculo, los miembros del Centro Social «Juventud Católica», los niños del Oratorio, las dos compañías de niños San Luis Gonzaga y Domingo Savio.

A las 9 hs. Llegó la Ban-

Pasa a la 4 p.

Nota Bibliográfica

El Médico del Pueblo

de Arturo Castro E.

Ayer domingo, mientras el agua de la densa y copiosa lluvia atronaba los techos y los cristales, imprimiéndose esa conmoción de huracán, que no sabemos si nos sobrecoje o nos agrada, hemos pasado las buenas horas de la tarde leyendo con buen espíritu y calor las bellas páginas de esta breve novela de que es autor nuestro amigo don Arturo Castro Esquivel, quien, con un acopio de interesantes y finas observaciones sobre nuestro medio social y más aún, sobre nuestras ignatas costumbres y virtudes campesinas, que reflejan de manera cierta y hermosa las viejas tradiciones de bondad, de pureza y de ternura y los fuertes ralgambres de carácter que formaron nuestras mujeres de antaño y que hoy por desgracia, apenas comprendemos en las encantadoras mujercitas de nuestros campos, en donde el pudor, la modestia, la virtud robusta y fuerte, la honda fe religiosa y tantas otras bellas prendas morales viven en todo su mágico esplendor, que ya desaparecieron casi por entero de los centros urbanos, de estas pobres ciudades atormentadas por el desenfreno de las llamadas modas, que han sido la clave de todas nuestras ruinas, porque su influencia malsana sólo ha producido en las locas cabecitas algo así como un delirio de tremendas consecuencias que la vanidad ha acrecentado.

EL MEDICO DEL PUEBLO es una síntesis concreta y franca, sincera y loquaz de todos estos graves males que han venido zocavando el espíritu y el corazón de nuestras familias, de nuestra sociedad, de todos los sacrificios y de falta de sólidos cimientos y en la cual la moda y el chic y el espíritu del siglo, ya autoriza a nuestras bellas damitas a todos los extravíos

de la cultura, de esta llamada cultura moderna, que nos lleva a los abismos y al caos de la disipación más lastimosa de cuantas culturas han existido.

El señor Castro Esquivel, con ánimo sereno, con juicio discreto, con tacto prudente, y con un acopio muy cierto de observación penetrante y justa, y luego, con un cabal conocimiento del alma fragante y tersa de aquellas delicadas flores de nuestras campiñas, nos ha trazado con visión exacta este conjunto de cuadros y de escenas sutiles y fieles como las que más, por su movimiento y colorido para darnos su preciosa novela que con entusiasmo elogiamos y que es sin reparo una nueva revelación de sus talentos, de su amplia cultura estética, de su vigorosa mentalidad y de sus nobles afanes literarios, que ya le señalan al joven autor sitio preferente entre sus más destacados cultivadores.

EL MEDICO DEL PUEBLO es una novela de costumbres netamente nacionales, en la cual aspiramos la frescura plena de nuestros hermosos prados, de nuestras pintorescas aldeas y bellas serranías, rebotantes de sol y de dulce paz, de la que brota a borbotones el aroma rústico de nuestras más simples costumbres lugareñas, el encanto y belleza de nuestras mocitas campesinas; sus virtudes, sus ilusiones, sus modestos y purísimos afanes, sus amables quereles, sus inocentes inquietudes y sobre todo, la nítida transparencia de su alma buena, ingenua y sencilla, capaz de todos los sacrificios y de las más intensas abnegaciones, a las que sólo puede conducir la virtud en ese grado heroico en que la comandaron nuestros mayores

y nunca la crápula viciosa que hoy vivimos en nuestros centros sociales, en los que sólo se piensa en el más crudo refinamiento de los placeres; porque ya se ha perdido el concepto del hogar, de la familia, de la autoridad doméstica y de la santa virtud religiosa, que fue la que hizo de nuestras mujeres de otros días, no lejanos por cierto, el mejor baluarte de nuestra vida y algo así como una fuente cristalina de dicha, de paz y de amor sincero y puro, como lo fueron siempre las tradiciones y las virtudes de nuestros mayores. Y cuánto hemos de añorar estas viejas preseas del antiguo hogar, de aquel hogar que hacía y forjaba y creaba de verdad mujeres en el más alto y bello sentido de la palabra; que no supieron por su dicha de estas modas corruptoras y apestosas que enervan el espíritu y substituyen toda moral, y que van como gangrenando todos nuestros organismos sociales y disolviendo como un corrosivo implacable la vieja tradición moral de nuestros hogares de antaño

Ejemplo vivo y admirablemente tratado de este desquiciamiento de valores es en nuestro concepto esta disoluta heroína del ELITE CLUB, que nos traza con mano maestra el señor Castro Esquivel en su bella y

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de donde sea valor. En todas las Boticas,

campesinos, que nos demuestran ampliamente de cuánto es capaz la fuerte mentalidad de este joven que ya ha ofrecido a las letras patrias cuatro preciosos y selectos ensayos, en este mismo orden literario, que es el de sus aficiones y en el cual le esperan resonantes y legítimos triunfos. Esperemos, pues, su obra de consagración, que no tardará, porque hay buena siembra y la semilla es pura y selecta: estos frutos de hoy nos hacen esperar óptimas cosechas.

MARIO JOYDAN

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas Hecolyte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo de pasta para lavarse sus dientes.

Operaciones absolutamente sin dolor. A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Dr. Guillermo Meza Salazar
Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL DE LA REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.—Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono número 34.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

El libro más antiguo del mundo

Los protestantes hasta ahora afirmaban que era un libro de Salmos, un Psalm Book protestante impreso en Massachusetts en 1630.

En realidad el primer libro parece ser una traducción en español de la «Escala espiritual» de San Juan Climaco, salido en 1536 de las prensas de Juan Pablos, de México, quien fue el introductor de la imprenta en América. Este libro destinado a los novicios dominicos ha desaparecido: no se conoce ningún ejemplar.

La biblioteca de la Sociedad española de Nueva York posee una «Doctrina cristiana», impresa en 1544 por Juan Cromberger en México.

co, volumen de 167 páginas publicado por orden de Ilmo. Sr. Juan Zumárraga primer Obispo de México. La Sociedad de Historia de Estados Unidos prepara una reimpression de este libro raro.

Agradecimiento

Doy gracias a Jesús de Petatlán y al Sr. San José por una gracia concedida a un hijo mío.

Una devota

Puntarenas, 6 de junio de 1934.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rebuznar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL.—La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones escorificadas y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

A Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

El Hogar

El hogar cristiano debe parecerse a un santuario.

En él debe reinar la virtud, en todas sus manifestaciones sublimes, desde la infancia hasta la venerable ancianidad.

Las lecciones prácticas del buen ejemplo deben oírse siempre, con la mayor energía, en todos los momentos.

Su estado General

Depende de la mayoría de las veces del estado de su sangre.

Examínese a menudo y compruebe si su salud es efectiva.

LABORATORIO VIQUEZ

(Frente a Compañías Eléctricas)

Plumas fuente y Lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas MARCAS

Parker - Eagle - Watermann

A precios SUMAMENTE BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

24 de mayo

(Disertación hecha en la Estación Difusora Italia)

En el día de hoy el pueblo italiano recuerda la iniciación de nuevas páginas de su épica historia.

Concluidas nuestras guerras de la Unidad de Italia en 1870, nos quedaban bajo el dominio del imperio de los Hapsburgo las regiones de Trento y Trieste.

Durante el tercer período de nuestras guerras de independencia, los Generales Garibaldi y de Médici, habían ya intentado rescatar a esos pueblos del dominio extranjero, mas debido a la inercia de los tiempos los dos héroes tuvieron que desistir de su patriótica intención y esperar que otros tiempos y otros hombres arrancaran del poder de Austria esos extremos del suelo itálico.

En tanto Austria, que durante su dominio sobre algunas provincias del Véneto y de Mantua habían dejado horrendos recuerdos de su espíritu feroz y tiránico, soñaba quizá que los italianos habían borrado de su territorio las poblaciones irredentas!

Mas la inercia, la flojedad y la inacción de aquel

tiempo, no podía establecerse como base reglamentaria de nuestra vida nacional, y aún hoy, que todo está consumado con el rescate de nuestro suelo, todavía hoy repercuten los gritos de dolor, y aún humea la sangre de los patriotas por donde Austria pasó y nos plantó en casa nuestra, su abominado dominio.

Aún, nos arranca lágrimas el recuerdo de las dolorosas páginas de «Mis prisiones» de Silvio Pellico; aún se nos presentan por delante de nuestra memoria, como un desfile de espectros, todos los martirizados, todos los sentenciados a la horca por el delito de amar y conspirar por la libertad de la Patria italiana!

E infinita es esa falange de héroes!!

¡El veneciano Antonio Fortunato Orolioni, Antonio Villa, Federico Confalonieri, Antonio Solera, Luigi Morretti, Marco Fortini, Pietro Fortunato Calvi, Antonio Sciesa, Teresa Contalonieri, Matilde Demboski, Ciro Menotti, Enriqueta Castiglioni, Iacopo Ruffini, Attilio y

Emilio Bandiera, Nicola Ricciotti, Domenico Moro, ah, seguir con los nombres de tantos sacrificados sería igual que pretender contar los astros de toda una vía láctea!

Y cómo, cómo el pueblo de Mantua, podía sepultar en el olvido ese espectáculo horrendo de Belfiore? No, no! Ese pueblo concibirá siempre, en su fantasía, la vista horrenda de los ahorcados de 1852; allí, entre la espesa bruma de la noche, aparecerán siempre, no ya clamando venganza, mas como ejemplo de sacrificio patrio, las gallardas figuras del sacerdote Tazzoli, del Dr. Carlos Poma, Bernardo de Canal, Juan Zambelli, Angel Scarsellini, del sacerdote Grazioli, Carlos Montanari, y entre ellos, el más sublime de los héroes y de los mártires de aquellos fatídicos momentos: Tito Sperli!

Las ciudades de Trento y Trieste no eran menos martirizadas por la insania de la casa de los Hapsburgo, y en 1882, su presunción llegó a exigir que el pueblo de todo ese litoral irredento, celebrara el cuarto centenario de su bárbara usurpación.

Tal osada y absurda pretensión provocó, como era natural, la ira del pueblo, que amotinado, sostuvo con

la gendarmería austriaca sangrientas refriegas. Y no había de faltar también, en esa época, otro acto generoso y heroico del gobierno de Austria. La horca, ese instrumento predilecto del imperio austriaco, se levantaba de nuevo, en el castillo de San Justo de Trieste, para martirizarnos a un joven triestino de 22 años de edad: Guillermo Oberdan.

— Mas en el día de hoy, que como dijimos al principio, fue la iniciación de la lucha

por una más grande Italia, con toda la veneración que se merecen los que en holocausto de la integridad de la Patria ofrecieron su sangre, nosotros, de la radiodifusora Italia, elevamos nuestro pensamiento para dedicarle todo el efluvio de nuestro corazón, saludando, con todo el espíritu de nuestra religiosa veneración a nuestra querida y lejana Patria, Italia!

yes los pocos que los muchos.

Nos llenamos la boca diciendo que gastamos más en escuelas que en ejército: y qué? si éste está de sobra ya que somos país pacífico, sin guerras ni revoluciones. Sobran los cuarteles que estarían bien sustituidos con polleñas. Vamos analizando por partes ciertas oficinas y ramos de administración.

Tributación Directa.—Se dice que este servicio está establecido para crear rentas a los municipios y lo que éstos reciben es apenas para confites. Casi todo el producto se dedica a numerosos empleados que tienen que pasar sus ratos de oficina fumando o leyendo.

Registro Civil.—El coco de los curas. Cuando más confiados están les llega telegrama pidiendo listas o certificados de seis meses atrás, expedidas a tiempo. A veces contestan: tengo el recibo. Conozco uno que ya aburrido de tanto pedirlo, se provee de constancias en la oficina de correos por cada documento que despacha ya que envejece esperando el recibo. No será que un empleado se atiende al otro y e trabajo anda atrasado?

Seguiremos.

Eseva

Envío

Nuestra enorme crisis

Quién podrá negar que la causa primordial de la situación que atravesamos es el enorme presupuesto nacional, aumentado año con año? Cada individuo que pertenece al partido que está en el candilero debe tener un chupón, aunque su empleo no tenga trabajo señalado. Así se explica que nuestro país que cuenta poco más de medio millón de habitantes gaste tanto como otros de dos millones. Con el señor Presidente tenemos siete Secretarías de Estado, cada una con su respectivo tren de

empleados, de las cuales se podría suprimir la mitad. Si bien podemos recordar, el mejor Presidente que ha tenido Costa Rica, don Rafael Iglesias, hacía con ocho millones el servicio de la nación y atendía las necesidades con un Subsecretario a veces, como lo fue don Justo Facio; y no digamos que el país marchó mal.

Cuarentitres diputados, que cuestan a la nación más de treinta mil colones mensuales, podían restarse a dejar dos por cada provincia; ya que lo mismo harían le-

PROTEJA
—SU—
SALUD

TRAUBE

LE OFRECE
siempre
la mejor
CERVEZA

La Iglesia Católica y la Ciencia

Dedicado al Clero costarricense

La frase favorita de los enemigos de la Iglesia Católica y por ende del clero, es que la iglesia siempre ha sido enemiga de la ciencia, demostrando con esto la estultez más remota y la ignorancia más coja y elemental. La Historia, fuente viva de todos los hechos de la humana sociedad, dice con caracteres indubiables la gloria sumamente conquistada por la iglesia en el vasto campo de difundimiento de las ciencias. Montesquieu, famoso publicista francés, de la Iglesia Católica dice: Cosa admirable, la religión cristiana que parece no persigue otro fin que la felicidad, brega con ténson también por nues-

tra felicidad en esta. El fin primordial del clero es difundir por toda la tierra el conocimiento de Dios, por medio de la sublime predicación del Evangelio. Ardua ha sido la labor del Sacerdocio Católico, para decifrar después de incontables vigilias, los jeroglíficos para legar a la humanidad un cúmulo de ciencia de valor inestimable. Al desfilar por estas líneas la gran lista de sabios ilustres; en ellos verán nada más que Obispos y sacerdotes Católicos, haciendo mención de los más célebres, quedando por fuera una infinidad que los autentizan como tales, documentos de riguroso va-

lor histórico. Joseph De Maistre dice: ninguna religión a excepción de una sola, puede sostener la prueba de la ciencia. La ciencia es una especie de ácido que disuelve todos los metales, excepto el oro, nunca existirá fuera de la religión católica la liga de la ciencia con la fe. El clero sin descuidar su fin primario, se ha dedicado con ahínco a propulsar las ciencias, las artes y la literatura y a pesar de esto la doctrina de Jesucristo permanece siempre indisoluble e inalterable. La iglesia entre su clero siempre ha tenido ilustres sabios en las ciencias profanas y que han sido verdaderos fanales de la humanidad. En la filosofía son caudales de vastísima erudición las obras de Tomás de Aquino y Suarez. Fueron verdade-

ros maestros de la elocuencia: S. San Ambrosio, S. Agustín, Segneri, Juan Crisóstomo, Bossuet, Fenelón, Lacordaire, Monsabré, P. Félix y Agustín Montefelto. Gracias al tesón y constancia del clero, la lengua y literatura sánscrita que es la madre de los más clásicos idiomas antiguos y modernos, dejó de ser un misterio. Hoy día sin calcular los trabajos sin cuento del clero, leemos las traducciones de los Vedas, Upanisadi y las célebres epopeyas Ramayana, Amaracosa, Mahabarata; son estos monumentos de literatura Arria, del pueblo que fue la cuna de las tradiciones más fecundas y gloriosas. Los primeros en estudiarla son los misioneros católicos, que después de rudos trabajos y privaciones logran, hacer la gramática. Rama-

yana, el mejor poema épico-indiano fue traducido por el P. Garresio y no son menos celeberrimos como orientalistas los R. P. Peyron y Valperga Di Caluso. El ilustre Max Muller en su notable libro sobre la ciencia del lenguaje dice: El P. Roberto de Nobili en 1606 fue a evangelizar la India y estudió con toda perfección el idioma de los Bramanes; el P. Pons en 1740 escribió una interesante relación sobre literatura, filosofía, astronomía, cosmografía de los indios, el P. Paulino Vedda en 1790 publicó en Roma la primera gramática sánscrita. Los viejos monjes en los tiempos retrógrados abren cauces, construyen puentes, fomentan la agricultura; Beda en el año 672 da explicaciones sobre las mar-

hizo un diccionario chino-japonés; Mons. Herlez, prez de la Universidad de Lovaina es el autor de los estudios Avésticos. En las costas occidentales del Congo se halló una Cruz, una gramática conga y un diccionario congo francés junto con un diario de apuntes e indicaciones, todo esto escrito por los misioneros del siglo XVI; como se ve la ciencia eclesiástica no está contra la ciencia profana.

Lana y Beccaria descubren las leyes de la electricidad; Wagnan descubre el microscopio y los perseguidos y odiados Jesuitas, fundan y dirigen los más famosos observatorios astronómicos. En el vasto campo de las bellas artes a la iglesia, nadie le quita la primacía y bajo su mun-

Pasa a la 4 p.

Servicios Eléctricos y Telefónicos

No nos obligue Ud. a suspenderlos dejando sus cuentas pendientes de pago después del día 10. Reiteramos nuestra súplica de que al cancelar esas facturas, se presente el último recibo como referencia para expeditar su despacho.

COMPANIAS ELECTRICAS

Junio 7 de 1934.

Escultores Ramos

Especialidad en dorado bruñido; escultura de talla completa y de armadura, en madera y en pasta; restauración de imágenes, construcción de altares, repisas y decoraciones artísticas.

Diríjase en particular, a Paco Ramos Pacheco, Enrique Ramos Pacheco, o a Manuel Ramos Pacheco.

Heredía. Frente al costado Este la Escuela Normal.

Palabras de Castelar

"Yo, señores diputados que me inspiró los más grandes sentimientos de mi vida, volvería a postrarme de hinojos ante la Virgen Santísima". La Virgen Santísima oyó al gran tribuno; pues del señor Cura de Pinatar donde murió, recibió los sacramentos con lucidez y fe de católico.

La Iglesia etc.

Viene de la 3a. página

La Iglesia etc. do más gratuito y malicioso y debemos constatarle con las palabras que pronunció Adolfo Thiers en 1867 desde su curul francesa: La Iglesia nunca a nadie ha prohibido de pensar, sino tan solo a aquellos que no saben pensar. El sacerdote por espacio de 19 siglos ha brillado como astro de primera magnitud, en las Universidades, academias y cátedras. Pensad en el incalculable número de ilustres sabios que la iglesia ha dado en todos los tiempos y en todos los ramos del saber humano. Si no hubiera sido el tesón de los monges, todo lo pasado sería ignoto para nosotros, a ellos le debemos los libros y documentos de las bibliotecas y archivos, pues todo esto salió de los conventos. El Diccionario de La Roussee dice: los trabajos inmensos de los Benedictinos prestaron inmensos servicios a la ciencia, a la literatura y a la agricultura. Todo el pasado está impregnado de la gloria más excelsa para el clero; sus moradas son centros de luz del saber, y el sacerdocio es el sol que alumbró la ignorancia.

Cuando alguien nos echare en cara el oscurantismo de la iglesia, calumnia del mo-

Solemnísima etc.

Viene de la 1a. plana

los jóvenes del Centro Social con arcos; seguían las lindas jardineras, antiguos alumnos, cooperadoras y cooperadores, alumnas del Colegio María Auxiliadora de San Francisco de Paula y socias del «Tabernáculo», Banda Salesiana y los niños del Oratorio en número de más de 200, luciendo lindas deritas, con la inscripción siguiente: María Auxilio de los cristianos, ampara a la juventud; San Juan Bos-banco, rogad por nosotros, etc. El trayecto fue de más de mil varas; con todo y el mal tiempo no faltó animación en todo el día en el Oratorio. A las 2 30 se efectuó la Velada en el Teatrito, hubo numeroso público; se llevó a escena la bella comedia Futuro Sacerdote y Pequeño Rey, con la gracia-

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su flecha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION DE WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

La Gallina y el Cerdo

Bebiendo una Gallina de un arroyuelo, a cada trago alzaba la vista al cielo, y con el pico gracias daba a quien hizo licor tan rico.

—¿Qué es eso, gritó un (Puerco,

¿Qué significa... ridícula mueca?

Y una botica:

—Nada, vecino,

La gratitud es griego

para un Cochino. Pero no hay alma noble que no agradezca hasta una gota de agua que se le ofrezca, y aun la Gallina siente la inagotable bondad divina.

R. P.

GANADO DE LECHE

Para obtener doble producción hay que alimentarlo con: AFRECHO DE TRIGO — PEPITA DE ALGODON SEMOLA DE ARROZ, Todo lo cual, lo mismo que MIEL (en estaño) nes), están de venta en el ALMACEN DE ROMULO ARTAVIA 50 varas al Norte de la Botica "El Cometa" Teléfono 3058. Apdo. 653

IMPRENTA CARTIN y domingos

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la araña de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles. Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

- EFICIENCIA MENTAL:**—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.
- PERIODISMO:**—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.
- REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:**—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una vanilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todos las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.
- ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:**—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.
- CURSO DE REDACCION:**—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin obligaciones preparadas. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

Sirvanse mandarme detalles y gármeme precios del Curso que jado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete nada y que el Curso está en castellano.

Nombre

Apartado postal

Calle y Núm.

Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA